

# Stance



GRAND SONDAGE "QUI SONT LES KITEBOARDER FRANCAIS"  
TRIP À ST BARTH  
FICHE PAYS MAURICE  
PORTFOLIO  
ITW ELOY VS COSTE  
MEAK CHARITY CUP 06

L 19566 - 8H - F: 12,90 € - RD



## MAURICE LE PARADIS SUR TERRE

«Maurice fut créé, et ensuite le paradis... Le paradis fut copié d'après Maurice » écrit Mark Twain, il y a une bonne centaine d'années. L'écrivain célèbre n'avait pas tort. De grands pics montagneux, des plages magnifiques bordées de cocotiers, des coraux colorés, des lagons azur, et du vent presque toute l'année ! Mark Twain était peut-être un kitesurfer...

# F I C H E P A Y S ÎLE MAURICE



## L'ÎLE AU 1000 COULEURS

En plus de la beauté de cette île, la diversité culturelle qui s'est établie ici depuis sa découverte par les Portugais en 1506, donne un vrai sentiment insulaire et particulier avec des influences Asiatiques, Africaines et Françaises.

Bien que l'île soit relativement petite, 58km par 47km, Maurice offre un choix énorme à ses visiteurs - une culture unique en bonus et un paradis pour les sports nautiques. Presque toute la côte, (170km sur 200) est recouverte de sable et donc de plages et entourée d'un reef formant d'incroyables lagons peu importe

où vous vous trouvez sur l'île! Ces lagons d'eau bleue turquoise et les vents alizés constants de sud-est soufflant au plus fort en été font de Maurice un terrain de jeu idéal pour les kitesurfers de tous niveaux.

La meilleure époque est donc de Mai à Octobre lorsque les alizés soufflent avec une moyenne de 15-25 nœuds et 70% de fiabilité. La côte Est est plus adaptée pour les débutants et les fans d'eau plate avec du vent on-shore et des lagons super plats. La côte Sud-Ouest offre de bonnes vagues et le Nord combine les deux

extrêmes. Il peut être cependant difficile d'accéder au spot car il faut franchir des jardins privés...

### MAURICE LE NORD

La plage de 6km de long de Troux-aux-Biches est sûrement, avec ses palmiers dignes des meilleurs décors d'Hollywood, une des plus belles plages de l'île. Comme spot de Kite, on ne peut pas trop compter dessus car ça ne marche que par Nord-Ouest et Sud-Ouest, ce qui

Par Gabi Steindl // [www.kitegabi.com](http://www.kitegabi.com)



n'arrive que très rarement (en général après un cyclone). A cause de la présence d'un reef près de la côte (50-100m, idéal

pour masque tuba !) et de l'eau peu profonde, ce spot est pour les riders confirmés qui peuvent rider sous le vent du reef.

**Cap Malheureux** - un petit village idyllique avec une superbe vue sur une île volcanique un peu plus au large.

Ici vous trouverez un peu de tout : de l'eau assez plate dans le lagon et de jolies vagues sur le reef. Les alizés de Sud-Est soufflent side-shore et les vagues sont en général plus petites et plus clémentes que celles du Sud. Cap malheureux se distingue des autres car on peut y naviguer dans quasi-toutes les directions de vent (même dans du vent d'Est ou Nord-Est)! Il y a tout de même quelques roches près de l'eau et décoller et atterrir peut s'avérer un peu compliqué, surtout avec les bateaux de courses le week-end. Donc faites attention ! Les débutants feraient mieux de trouver un autre spot.

Vous trouverez dans ce coin les spots d'Anse La Raie et Butte à L'Herbe qui se situent un peu plus à l'est de Cap malheureux.

Les hébergements possibles sont assez dispersés dans le nord. Il y a deux ou trois hôtels 2-3 étoiles et c'est tout... Cependant il y a la famille Kux, immigrants d'Allemagne il y a des dizaines d'années, où vous trouverez des appartements « Kuxville ». Un des fils de la famille, Nico (un pionnier du kitesurfer à Maurice s'occupe du centre nautique « Sinbad » qui en plus des leçons de plongée est aussi une école de Kite IKO.

## MAURICE L'EST

Les côtes Est et Sud-Est offrent respectivement des paysages variés, somptueux et d'excellentes conditions pour le kite quel que soit votre niveau ! C'est probablement le meilleur endroit sur l'île pour les débutants.

Il y a un énorme lagon (22km de long, le plus large de l'île) qui s'étend de Blue Bay à Poste Lafayette. Les vents dominants de Sud-Est soufflent



joliment de side à side-onshore. À cause de la direction du vent et du fait qu'il n'y ait pas de montagne sur ce côté de l'île, il n'y a pas d'accélération du vent (comme au Morne). Le spot reste quand même le plus agréable lorsque les prévisions annoncent 15 nœuds et plus.

Le lagon de rêve de la côte Est est super pour les longs downwind. Grâce aux passes et courants dans les chenaux (avec un courant plus fort) il est facile de rester dans le reef et de se faire accompagner par un bateau (vous pouvez louer un bateau avec chauffeur pour pas cher). Attention quand même aux quantités incroyables d'oursins qui eux aussi profitent du paradis !

Les meilleurs spots sur la côte Est sont :

**Blue Bay /Shandrani Hotel:** Comme son nom l'indique, cette baie incroyable juste devant le très luxueux 5 étoiles Shandrani, offre une bleu surprenante! Pour ceux qui débutent ou qui veulent s'améliorer en paix et dans une atmosphère exclusive, c'est le spot parfait. La plage privée de l'hôtel et la petite baie protégée offrent de l'eau plate et un vent relativement constant. Les riders un peu plus confirmés s'y amuseront aussi. Ils pourront pratiquer leur freestyle sur l'eau plate ou

encore aller un peu plus haut au vent dans les vagues sur le reef. En juillet, l'hôtel Shandrani reçoit le plus grand événement de kite de l'île et a aussi ouvert une école de kite à l'automne dernier. Lorsque le vent est aux abonnés absents, le Shandrani offre une quantité d'activités : golf de 9 trous, wakeboard, plongée, masque-tuba, tennis, école de voile, un club de gym, sauna, etc. Bref, un 5 étoiles! Avec de tels tarifs, on peut être sûr que le spot restera toujours relativement calme.

**Point D' Esny,** avec sa large plage de sable, est sûrement le meilleur endroit pour décoller une aile sur la côte Est. Cependant, son accès est rendu difficile à cause des somptueuses demeures qui jalonnent le

riège - quand vous venez l'embriser, vous comprendrez pourquoi ! Pas de quoi s'inquiéter, c'est une plage publique. Le vent arrive soit et côté orageux.

**Belle Mare:** le spot idéal pour améliorer votre niveau. Vous pourrez choisir entre l'eau plate du lagon avec de l'eau comme dans votre bain, (en fonction de la marée, vous aurez de l'eau jusqu'aux genoux sur les premiers 50 mètres, et un superbe reef. Le vent contre côté-shore et il n'y a pas de courant dangereux. Il y a une école de kites - KiteFly - gérée par des Autochtones et dispose d'un bateau de secours.

**À côté aux Corals,** une petite île un peu au large de la côte Est, compte parmi les endroits les plus beaux de l'océan Indien. Cela reste vital lorsque les touristes ne lassent pas de saloperies derrière eux (endroit très fréquenté le week-end) ! Un peu plus loin de là, vous y trouverez des petits coins tranquilles et magiques. Il n'y a pas d'hôtel sur l'île, et vous y accédez par bateau (plein de départs de la côte). Mon conseil : allez vous y rendre en kite et rentrez en bateau !

En ce qui concerne les possibilités d'hébergement, la côte Est offre de tout, du resort 5 étoiles (Le Shandravi Hotel, Belle Mare Plage Hotel & Golf Resort) aux chalets d'hôtes sympas (Le Serachoa, Nox de Coco, etc.). À Pointe Lafayette, vous trouverez La Columbière Kiteurf-Residence, des appartements spécialement conçus pour les kiteboarders !

## MAURICE L'OUEST

Le Sud-Ouest fera battre votre cœur plus vite. C'est là que l'on trouve Le Morne, et la perle de de Brabant. Le Morne est un spot très réputé. Directement post aux pieds de la montagne de Brabant (d'une forme

lagon est réputée ailleurs. Cette énorme quantité d'eau provoque un courant vers le large et le vague ne vous adosses pas !

Les locaux du Club Mauricie ont un bateau mais les gros jours, même sans la peine de s'emporter dessus, le bateau n'a pas la moindre chance de passer le reef.

Le spot de vague

**Morneau** (intérieur du reef) : environ 2 km au large. Bien au large, Morneau est un beau vague (ressant sur la bordée de corail. Elle ne fonctionne bien qu'avec du vent de Sude à Sud-Est. Les vagues atteignent une moyenne de 3-5 mètres et se divisent en deux sections : la première partie casse plutôt et puissamment sur le reef (plum d'eau), la seconde partie casse un peu plus loin, juste en face du reef qui tourne d'un angle de 90°. Cette vague a une section assez pentive mais peu puissante et peut-être ridée tranquillement pour un bon bout de temps le long du reef en direction de la plage. Morneau reef pas aussi rapide et « tubuleuse » que One-eye mais a une sacrée réputation et demande souvent l'aide d'un bateau pour pouvoir l'attendre.

**Small reef** Une bricole plus dangereuse, approximativement à 400 mètres de la plage. Marche au vent du nord ou du nord-est offshore. Elle casse aussi sur du corail (profondeur 40cm à 1 m) mais pas trop hautement quand les vagues sont pas trop grosses. La vague est presque mieux pour sauter que pour le wave riding. Le vent est là en général plus faible que sur le lagon, et les vagues atteignent un maximum de 2 mètres.

Après 500 mètres, le small reef arrive directement sur **Chameau**. Chameau est un point break (au vent de la cascade à gauche, sous le vent, à droite). Le vent dessous est formé de corail et d'un tas d'oursins bien alignés. La vague peut être très haute et puissante. Chameau est parallèle à la plage, et se termine vers le Nord pour devenir One-Eye.

**One Eye:** Une gauche parfaite, mais une vague très très rapide, et ne peut être ridée que par des wave-riders expérimentés. One-eye peut atteindre les 7 mètres et casse directement sur un reef (peu d'oursins se trouvant sous jadis quelques centaines de mètres de là surface, le tout agrémenté d'un très fort courant). Ce manche se termine par vent offshore de Sud-Est et de Nord-Est. Cette vague est un véritable de l'île et est très respectée par les locaux. Si vous voulez la rider, vous devez y apporter votre expérience et être prêts à prendre cher !

Vous pourrez aussi rester loin des vagues au Morne. Dans ce cas, laissez plus près de la plage, dans le lagon, et vous vous retrouverez sur un terrain de jeu super avec de l'eau aux genoux en fonction de la marée.

Dans du vent fort, le plan d'eau peut être relativement clapoteux, et surtout, surtout le week-end pas de distinction de zones pour windsurfers/kiteboarders et ça peut vite devenir le Bronx). La plage est assez étroite et un peu peuplée, parfois difficile de décoller entre les windsurfers, balnéaires, etc...  
Un truc à vraiment le rappeler est le fait courant même dans le lagon. De plus, grâce aux orques assez visibles, des observations sont recommandées.

Un peu plus loin, vous trouverez le lagon, **La Prairie / Belle de Cap**. Ce lagon confortable et peu profond est apprécié par les débutants car c'est bien de toute façon et présente donc un bon côté. Avec un bon vent, grande pour l'entraînement, c'est aussi l'endroit où le club Mauricie est basé.

Possibilités d'hébergement : Vous trouverez un hôtel 4/5 étoiles, l'Indian resort ainsi qu'un grand nombre d'hôtels à étoiles, un peu plus loin (Jenny's, Paradise) pour une option plus touristique, vous trouverez les appartements - Pk-Pk - à 3 km de là.



unique), le Morne offre tout ce dont les kiteurfers rêvent : encore un lagon d'une eau bleue incroyable, une plage de sable blanc, et peu de profondeur. Le lagon entier est entouré d'un reef, à peu près 600 mètres au large. Les montagnes permettent un effet de venturi, le vent y est donc accéléré de 5 à 10 mètres de plus que sur les autres spots de l'île. Avec en plus un thermique d'hiver qui lui est propre, le Morne procure les conditions idéales. 11 mois dans l'année (à l'exception de Février).

Cette petite péninsule est l'une des pointes de Maurice qui est frappée en premier par le vent de Sud-Est et fait du Morne un vrai parc à vent avec des vagues petites, des petits kickers mais que des plus grandes pourront attendre les cinq mètres sur l'estimaire! Clémentairement à côté que plein de personnes qui viennent et partent. Le Morne n'est pas un spot de débutants voulant apprendre à rider les vagues !

Ce n'est pas uniquement dû à la force des vagues et le peu de profondeur, le reef n'est surtout à un très fort courant et souvent très vent fort dangereux. Il n'y a qu'une passe dans tout le reef, où toute l'eau du



Au cas où le vent ne se montre pas, vous ne vous ennuyez jamais au paradis ! Voici de quoi vous occuper :

surf  
Visite du marché de la capitale Port-Louis  
Faire de la marche dans le "Black River National Park"  
Plongée ou masque-tuba  
Pêche  
Parapente  
Golf  
Shopping (attention, c'est plutôt cher)  
Waterboarding  
Randonnée dans la montagne "Brabant le Mome"

Des tours de l'île sont intéressants et faciles à organiser seul. Pour cela une voiture est bien utile.

La vie nocturne ne peut être trouvée que dans les centres touristiques "Grande Baie" (au nord de l'île) avec une sélection limitée de bars et discothèques. Boissons pas chères et locales plutôt attrayantes rendront le retour à la maison assez difficile. Outre Grande Baie, il ne se passe pas grand-chose le soir. Les Mauriciens ne sortent pas trop après le coucher du soleil.

Si vous voulez braver le sin Août, ne riez pas pour rien au monde le festival annuel de Pirogues. Un des meilleurs festival auquel j'ai été ! Un étale entier rempli de rastes et du vrai reggae... Dansez !



#### MAURICE Info pays et conseils

**Situation:** Sud de l'Afrique. 7e dans l'océan Indien, à l'Est de Madagascar

**Capitale:** Port-Louis

**Superficie:** 1 860 km<sup>2</sup>

**Population:** 1,2 million

**Religion:** 52% Indu, 29% Catho, 16% Musulmans, 3% autre

**Langue:** Anglais (langage officiel), Créole, Français

**Monnaie:** Maurilus Rupie (MUR)

Presque pas de décalage horaire avec l'Europe, + 3 heures environ.

Durée de vol, environ 11-12 heures.

Vérifier les vaccinations recommandées.

Si vous pensez rester pour une longue période (plus d'un mois), vous devez demander un visa avant de partir.

Entre juin et octobre, les températures peuvent être fraîches la nuit (17°), alors amenez vous avec un pull. Un truc contre la pluie peut aussi être une bonne idée. L'eau se refroidit aussi, et un shorty ou combi légère ne sera pas de trop.

Même si le vent souffle normalement dans les 20 noeuds, il est prudent de prendre de grosses bâches.

[www.kitogabi.com](http://www.kitogabi.com)